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▪ Geschäftsführer BMD Systemhaus

▪ Gerichtssachverständiger
• Software-Entwicklung
• IT-Sicherheit, Datenschutz
• Blockchain, Kryptowährungen
• Glücksspiel

▪ Obmann der Fachgruppe IKT beim 
Landesverband für OÖ und Salzburg der 
allg. beeid. gerichtl. Sachverständigen 
Österreichs

▪ knasmueller@bmd.at

Dr. Markus Knasmüller



▪ Nach Anfrage im Vorstand von Präsident Fischer de facto keine 
Gutachten von Gerichtssachverständigen bekannt

▪ In meinem Falle eine gewisse Ausnahme

▪ Glücksspiel

▪ Sind bestimmte Automaten Glücksspiel oder Geschicklichkeitsspiel?

▪ Befangenheit ein Thema?

▪ Konkretes Beispiel mutet dann fast schon etwas grotesk an. 

Im Regelfall ja Amtssachverständige



▪ Kontakt noch etwas anders

▪ Mail und nicht Justiz Online

▪ Elektronische Akteneinsicht: aber auch nicht bei allen Gerichten wirklich 
Standard.

Elektronischer Akt



▪ Justiz

▪ Exekutive

▪ Subjektiver Eindruck, mag täuschen wegen Personalwechsel

Zusammenarbeit



▪ „etwas relaxter“

▪ Im Endeffekt jedoch sehr ähnlich

Verhandlung



▪ Verweis auf sinngemäße Anwendung des Gebührenanspruchsgesetzes

▪ Nicht einfach zu interpretieren

▪ Kostenwarnung nicht ganz so klar

Lessons learned



▪ Wäre sehr wichtig

▪ Problematik klar

▪ VwGH-Urteil abwarten

Feedback
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